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“地球人都知道道””
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一只风筝飞过后留下痕迹

1983 年，一名叫大卫的美国人

被潍坊的美丽风筝吸引，风筝会应

运诞生，并延续至今。潍坊，成为国

际知名的“世界风筝都”。

今天，饱含历史意蕴的风筝都，

逐渐容纳各式各样的新潮与特色，

从纯粹的民间艺术活动，走上市场

化运作。一场风筝会举办过去，一只

风筝飞过以后，留下的东西，早已不
再是观止的民间艺术那么简单。

2010 年 4 月 20 日晚，潍坊第 27

届潍坊国际风筝会在潍坊奥体公园

体育场拉开帷幕，引爆潍坊文化盛

宴。那晚的盛宴，从众多的明星阵势

上就可以看出，风筝会，更多地与时

代接轨了。

李晓宁是潍坊学院一名大三学
生，她对潍坊的春天情有独钟，只是

因为潍坊的春天，有大片的风筝飞

翔在广场上，很多的外地人会来潍

坊，包括国际友人，“每年的风筝会，

都会给我们惊喜，一个人可能不喜

欢潍坊的传统风筝工艺，但是他还

是会来参加风筝会。”

2010 年潍坊国际风筝会期间，

万人风筝放飞表演、狂欢大巡游、文

展会、风筝产品交易会、龙舟

表演赛等活

动，将在风

筝会期间

竞 相 亮

相 ，

历史久远的风筝与时代相遇。李晓

宁第一次在最近的距离看到李宇

春、毛阿敏等明星献唱，“如果没有

风筝会，我可能不会有机会见到她

们吧。”

风筝会推动了潍坊前进的脚

步，潍坊的发展同时又在推动着风

筝会的改变。潍坊，从内到外，都与

风筝骨肉相连。

风筝会早就不仅是对外宣传一

种老工艺了，风筝会是在放飞整个
潍坊的梦想，“很多现代的元素，你

在风筝会上都能感受到，风筝很老

了，可是风筝会越来越新潮。”李晓

宁说，不少人怕风筝会难以融入时
代，从而逐渐的失去诱人的光环，

“一定不会。”

一位曾发起举办风筝会的老人

说过，风筝会的成功举办，实现了传
统艺术与现代经济的结合，带动了

潍坊旅游事业的发展，提升了潍坊

的国际知名度，以风筝会为媒介，潍
坊已经与上百个国家与地区建立了

文化交流关系和经贸合作关系，潍
坊走向世界，风筝是功不可没的。

一场风筝会的举办，潍坊人似

乎早已不
甘 只 是

让

风筝飞过，而是要留下一片厚重与

诱人的痕迹。

潍柴动力青春无限

77 岁的阮永杰，曾是潍柴 160

分厂的厂长，1991 年退休。几乎是
从潍柴创立之初，阮永杰便在厂里

工作。从一名小小的勤务员，到技师
学徒，到车床工人，再到一名真正的

技师，最终成为一名厂长，阮永杰慢

慢地老了，潍柴的青春却是无限的。

阮永杰，在潍柴的 40 年，是潍
柴变革的 40 年，“我成为了潍柴一
名普通的工人，潍柴成为了所有潍
坊人的骄傲。”

原潍坊柴油机厂正式建立于

1946 年，是中国最早一批生产柴油

机的厂家之一。对阮永杰而言，刚刚
建立的潍柴，在当时的年代，为立足

脚跟，就开始在努力的拼搏。

“早上 5 点起床，工作到晚上
11 点，忙完工作，还要跟着老师傅
们学手艺。”阮永杰说，作为一名不
起眼的小学徒，他必须要学习，不断

地磨练自己，才能有出息。

那时的潍柴，跟阮永杰相同，在

同行业中，还只是个不成熟的孩子，

很多的东西从未接触，很多的先进

技术都只是一页白纸，只能依靠拼
命的学习和变革，搜寻着

自己的出处，还有强

大的方向。阮永杰

说，最初的潍柴，

是被几名有修
理渔船发动

机经验的

师 傅 ，

带 到

柴 油

机

领域的。在合并几个厂子以后，才正

式更名为潍坊柴油机厂。

岁月不饶人，如今的阮永杰从
岗位退休已有 20 年，他已从一名朝

气的青年人，变成一名慈祥的老人。

可是，潍柴的青春却是无极限的，更
多的后来人接过前辈的接力棒，在

为潍柴的将来搜寻强大的方向。

2007 年 8 月，柴动力股份有限

公司改制为潍柴控股集团有限公

司，是中国第一家在香港 H 股上

市，并回归内地实现 A 股再上市的

企业，公司资产总额 220 亿元，职工
3 万余人，是中国最大的汽车零部
件企业集团。

2009 年 7 月，潍柴动力入选《财
富》2009 中国上市公司 100 强，潍柴
跻身中国机械 500 强第 10 位，世界

机械 500 强第 248 位。根据潍柴对

海外服务和销售的规划，预计到
2015 年，在海外 30 个国家建立服务
办事处，发展当地维修站 300 家，打

造具有潍柴独特特色的服务竞争优

势，力争支持潍柴在海外年销售
100000 台。

潍柴创造着奇迹，并把这些奇
迹写成历史。阮永杰老人退休后，闲

暇时间翻看着记载潍柴发展的史
册，总会会心一笑。阮永杰老人喜欢

把潍柴的故事拿出来炫耀，这是他

的骄傲，也是潍坊的骄傲。

潍柴，成了阮永杰的骄子，成了

风筝之都的一盏明灯，灯光穿过山

东，穿越国境，走向了世界。

“乡野村夫”与顶级科技面对面

一位普通的寿光农民，从家里

坐上一趟赶往县城的中巴车，不走

高速，用不了一个小时，就可以看到

世界上最顶尖的农业科技。每年在

寿光举办的菜博会，甚至把全世界

的农业都拉到普通农民的面前，送

给他们一场农业科技盛宴。

徐大军是再朴实不过的菜农，

每天的日子便是与大棚的蔬菜打交

道，20 多年，他乐此不疲。徐大军

说，种菜，只是他谋生计的手段，他

不想其他。

可是，2010 年的春天，他却坐

上去往县城的中巴，带着妻子

和孩子，来到寿光的菜博会，

“听说那有很多的高科技，咱也来开

开眼界。”这是徐大军愿意走出家

门，到菜博会参观的理由。60 元的

门票，他买了 3 张，他平时绝对不会

做的奢侈行为。

徐大军被各式各样的蔬菜外形
所吸引，他看不懂里面含有的高科

技，权当成一次旅行，放松心情，开

阔视野。不过，徐大军也刻意学习一
些新的农业技术，了解一些新品种，

“有好的种子，我也拿回家种种试

试。”

徐大军喜欢菜农这个身份，最

大的原因是因为，他是寿光的菜农，

外国人的餐桌上放着的都是他们种

的菜。每年，世界各地的人都要来寿

光虚心学习种菜的本领。

2010 年 4 月 20 日，第十一届中

国(寿光)国际蔬菜科技博览会，在

“蔬菜之乡”寿光拉开帷幕，以“绿

色、科技、发展、共享”为主题，再度

向世人展示现代农业的神奇魅力。

很多如徐大军一般的朴实农民，慕

名而来，他们好似在这场盛宴中，走

遍了世界。

此次菜博会，玫瑰茄、五星椒

等百余个瓜果新品种亮相。一株

“树”上结出多种果实、“太空飞

碟”为蔬菜提供光照和水分等神奇
栽培技术均在菜博会上与市民见

面。

这一届的菜博会的参与国家数

量也是空前的。德国、俄罗斯、荷
兰等 20 多个国家、组织参与协

办，参展地区涉及韩国、加拿大、

美国、瑞士、以色列等 30 多个国

家和地区， 120 多家境外机构和企
业参加，成为历届菜博会参展参会

国家和地区最多的一届。参展范围

涉及种子种苗、园艺设施、蔬菜瓜

果、农副产品、地方特色产品、高

新技术成果项目等。

不可否认，很多市民，也包括每

天与蔬菜打交道的菜农们，都看不
懂光鲜的蔬菜外表内，暗藏的科技

“玄机”。可是，站在蔬菜一旁，瞻仰

一番高科技蔬菜，品头论足，留一张

合影，就感受得到一切了。

在菜博会上，很多菜农会感觉

自己离世界不远，会为自己是一名

菜农感觉到小小的自豪，特别是一

名潍坊寿光的菜农。

2009 年 7 月，潍柴动力入选《财富》 2009 中国上市公司 100 强，跻身中国机械 500 强
第 10 位，世界机械 500 强第 248 位； 1983 年，一名叫做大卫的美国人被潍坊的美丽风筝

吸引，风筝会应运诞生，并延续至今，潍坊成为国际知名的“世界风筝都”；菜博会，位

于全球蔬菜产业发展的前沿，引来全世界蔬菜产业巨头齐聚潍坊寿光。潍坊拥有的这些品
牌，潍坊这座老城身上写满了传奇，这样的传奇发生在潍坊又是那么自然而然。
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